

国指定重要文化財
 きゅうしゅうり じょうせいでんしやう ばんこくしんりやう かね
 「旧首里城正殿鐘（万国津梁の鐘）」



当館を代表する資料である旧首里城正殿鐘（万国津梁の鐘）は1458年に当時の琉球王国 第六代国王である尚泰久（しょうたいきゅう）王の命によってつくられた銅鐘です。材質は周囲の鐘と同じく青銅でできています。

銘文を通して琉球が見えてくる

問題

旧首里城正殿鐘は周囲の他の鐘より黒いのはなぜでしょう？



よくみると傷や穴があいています



アメリカ統治時代のオキナワ



沖縄戦によって大きな戦禍をこうむった沖縄。住民たちの生活はゼロからの出発でした。

沖縄の施政権は日本からアメリカに移り、27年間（1945年～1972年）のアメリカ統治に入ります。米国民政府は東アジアの戦略基地として沖縄を重要視する一方、沖縄の産業や福祉、教育文化の振興に努めました。基地の機能強化が進められるなか、住民への被害も続出したため、日本への復帰運動が起こりました。その結果、1972年に沖縄の施政権は日本へ返還されましたが、多くの基地が残されるなど、未解決の問題が山積したままでした。こういった状況を抱えながらも、現在の沖縄では平和を求め、「沖縄らしさ」を活かした活動が行われています。

問題

アメリカ統治時代の沖縄では今の生活とは違っていました。それはつぎの何でしょう？

- ①円が使えなかった
- ②沖縄から日本本土に行くときはパスポートが必要だった
- ③道路が右側通行になっていた。（日本は左側通行）

沖縄の中にアメリカがあったって知ってた？



みなとがわ じん
港川人

港川人復元模型（2014年版）



港川人Ⅳ号（実物）

港川人は、全身の骨格が発見された旧石器時代（約2万年前）の人類化石として世界的に有名です。

その中でも港川人1号は成人の男性で、頭骨の保存状態がとても良く、顔つきが復元できる貴重な人骨です。

問題

①なぜ骨がこんなに「キレイ」な状態で発掘されたの？

ヒント：沖縄独自の地層である琉球石灰岩の成分に関係があります！

②港川人を発見したひとの職種はなんでしょう？

1、学芸員 2、学校の先生 3、画家 4、実業家

